
Ширить 
соревнование 

строителейИосиф Виссарионович Сталин, говоря о стахановском движении, указывал, что «...стахановское движение представляет будущность нашей индустрии, что оно содержит в себе зерно будущего культурно- технического под’ема рабочего класса, что оно открывает нам тот путь, на котором только и можно добиться тех высших показателей в производительности труда, которые необходимы для перехода от социализма к коммунизму и уничтожения противоположности между трудом умственным и трудом физическим».Эти слова товарища Сталина подчеркивают, какое великое значение имеет социалистическое соревнование в нашей стране. Социалистическое соревнование сыграло громадную роль в деле повышения производительности труда, улучшения качества, снижения себестоимости на на- ших промышленных предприятиях и в сельском хозяйстве как в годы довоенных сталинских пятилеток, так и в годы послевоенной пятилетки.Накануне первомайских праздников в тресте, как и на всех предприятиях нашей Родины, развернулось соревнование за досрочное выполнение плана. Это соревнование дало возможность коллективу нашего треста, до сих пор не выполняющему плана, значительно повысить производственные показатели. Но прошли первомайские праздники, и социалистическое соревнование на предприятиях нашего треста перестало быть таким напряженным, как в предпраздничные дни. В результате заметно ухудшилась работа почти всех подразделений треста.Сейчас на наших стройках рабочие встают на стахановскую вахту в честь первой сессии Верховного Совета СССР. В большинстве строительных управлений, отделов и хозяйств уже прошли митинги, где обсуждалось обращение коллектива завода «Уралэлектроаппарат». Трудящиеся взяли новые социалистические обязательства, направленные на скорейшую сдачу об’ектов в эксплуатацию..Стахановская вахта в честь первой сессии Верховного Совета СССР, социалистическое соревнование в честь этой знаменательной даты заметно всколыхнули коллектив строителей, усилилась творческая активность наших рабочих, инженерно-технических работников и служащих. Однако строителям мешают выполнять свои социалистические обязательства частые перебои в снабжении материалами, неоперативное руководство хозяйственников, в результате чего из-за плохой организации труда некоторые бригады не могут работать в полную силу. Так, в стройуправлении Промстрой на участке, где начальником тов. Збыковский, только из- за того, что нет достаточного количества бруса, непроизводительно работают 15 плотников бригады тов. Лыхина. В Маш- етрое не созданы условия для стахановской работы бригады штукатуров товарища Маклакова, о чем бригадир сегодня пишет в газете. Можно привести еще много примеров. Руководители стройуправлений треста сейчас, в дни стахановской вахты, должны особенно тщательно' планировать работу, чтобы не допускать ни малейшего простоя строителей. Это поможет трудящимся Свердловскпромстроя повысить свои производственные показатели в дет стахановской вахты в честь первой сессии Верховного Совета СССР.
Курсы шоферов, 
экскаваторщиков 
и крановщиков

Учебный пункт треста Свердловскпром- 
строй производит набор на курсы машини
стов экскаватора и башенных кранов, а 
также шоферов 3-го класса.

Срок обучения машинистов 3 месяца 
с отрывом от производства, а шоферов — 
6 месяцев без отрыва от производства.

Занятия будут проходить при учебном 
пункте. За справками обращаться в отдел 
техобучения. Телефон Д1-95-50, добавоч
ный 32.

Пролетарий веек стран, соединяйтесь!

СВЕРДЛОВСКИЙ 
строитель

ОРГАН ПАРТБЮРО, ПОСТРОЙКОМА И УПРАВЛЕНИЯ 
ТРЕСТА СВЕРДЛОВСКПРОМСТРОЙ

№ 43(717) ПЯТНИЦА, 26 мая I960 года Год изд.
V4I Цена 10 коп.

В честь сессии Верховного Совета СССРГорняки Шарташского каменного карьера добиваются все новых и новых успехов в труде. Смены мастеров тт. Кучинского и Шаркунова добились коллективной стахановской работы. В этих сменах все каменоломы, бурильщики, откатчики, грузчики, дробильщицы значительно перевыполняют сменные нормы.Особенно успешно работает смена мастера тов. Кучинского. Несмотря па 60- летний возраст, тов. Кучинский прекрасно работает на производстве. Он хорошо организует труд горняков.Благодаря хорошей организации труда производственные показатели смены тов. Кучинского всегда значительно выше пла-
Разве так можно работать?С 19 мая бригада штукатуров, которой я руковожу, приступила к внешней отделке дома Й 6/47, вернее, к продолжению штукатурных работ, начатых осенью прошлого года на одном из торцов и части главного фасада.Работа идет медленно, приходится заново переделывать ромбические углы, что было выполнено в прошлом году нами же: почему-то тогда был один проект, а нынче его изменили. Каждый год разные указания, вот и получается, что шей да пори...Штукатуры вспоминают, что работа осенью шла несравненно лучше, быстрее, хотя было уже холодно. Сейчас, когда надо использовать полностью каж- 

В боБорьба за качество — эта задача должна быть первой заповедью каждого строителя.Строители добиваются выпуска доброкачественной продукции повседневно. Взять, к примеру, тов. Шадрина. Опытный каменщик жилучастка Капстроя умеет обучать людей, свой опыт передает членам бригады — пятерым ученикам. Ему надо за всеми доглядеть. Ошибку каждого во-время подметить, чтобы устранить ее на месте. А не всегда-то успевает это сделать тов. Шадрин. Как-то раз недосмотрел он, что один из юношей выложил четыре ряда шлакоблоков в простенке здания для
- ПО РОДНОЙ СТРАНЕ —...

Ленинград. На набережной Невы.
Фото Г. Чертова и Н. Янова. Прессклише ТАСС

новых. Так, в дни стахановской вахты, в честь Первомая смена тов. Кучинского добилась выполнения задания более, чем на 15'0 проц., а такие рабочие, как каменоломы тт. Галимов, Колемаскин, Никитин, Николаев, Пятышин и другие, выполняли ежесменно от двух до четырех норм.Сейчас горняки Шарташского каменного карьера стали на стахановскую вахту в честь первой сессии Верховного Совета СССР.Уже первые дни стахановской вахты принесли немало успехов коллективу Шарташского каменного карьера.
Г. МИНАБУТДИНОВ, 

председатель цехкома.

дый погожий день эту благоприятную пору для строительства, мы ежедневно простаиваем. За четыре дня бригада в ожидании раствора потеряла 24 человеко-часа, в результате вместо того, чтобы сделать цветную штукатурку торца вместе с рустовкой на площади 200 квадратных метров за два дня, растянули это дело на четыре дня.Разве так можно работать в горячую пору строительства? Руководство участка жилстроительства Машстроя должно обратить внимание на улучшение организации труда на данном об’екте.
— Е. МАКЛАКОВ,

бригадир штукатуров.

р ь б е з аобщежития № 7 не по отвесу — криво получилось. Хорошо, что руководители стройки заметили недостаток. Разобрать пришлось да заново укладывать. Надо тов. Шадрину быть более внимательным, чаще поглядывать за своими учениками.Это — ошибка по неопытности. Но непростительно, когда допускают брак по небрежности, в погоне за количеством, забывая о качестве. Такого упрека вполне заслуживает молодежная бригада плотников Петра Карпенко, строящая это же здание. Щиты наката и балки междуэтажного перекрытия юноши уложили неровно, допустив множество зазоров. Ясно, что работу не приняли до тех пор, пока эти недочеты

качество

Товарищи строители! Повышайте темпы в труде, добивайтесь экономии, улучшайте, качество работ!
★

ПЕРЕДОВИКИ
НАШЕЙ СТРОЙКИ

Отлично трудится на строительстве об’- екта Заводстроя плотник Михаил Андреевич Ми-зев. Благодаря хорошей организации труда тов. Мизев ежедневна выполняет до полутора норм. Недавно имя плотника тов,. Мизева по решению построечного комитета занесено в Книгу почета треста.
бригада тов. Карпенко не устранила. А почему бы не сделать сразу аккуратно?Молодых и начинающих строителей с первых же дней приучаем к борьбе за качество. На участке работает несколько молодых мастеров и практикантов — учащихся политехникума. С -ними я провел совещание, на котором особенное внимание уделил этому вопросу, и мастера, в свою очередь, требуют от строителей выполнения работ не ниже, чем на хорошо.За последнее время качество работы на участке значительно улучшилось, особенно в бригаде тов. Шадрина.

Н. СИЯНАЕВ, 
начальник участка.

Новые механизмы
Ивана ШиркиваЗнатный каменщик лауреат Сталинской премии Иван Ширкон неустанно совершенствует методы кирпичной кладки, создает новые механизмы и приспособления для перевозки и под’ема кирпича'. Талантливый изобретатель недавно сконструировал универсально-перевозочный контейнер, универсальные леса для всех видов каменных и штукатурных работ, контейнер-автомат для кранов типов «Дип» и «Пионер».На-,днях тов. Ширков демонстрировал свои новые приспособления строителям столицы. На строительной площадке собралось около пятисот каменщиков, бригадиров, мастеров', инженеров, руководителей трестов. С большим интересом слушали они подробный рассказ изобретателя о принципах работы, технических и экономических преимуществах универсального перевозочного контейнера, контейнера-автомата и универсальных лесов.Строители дали высокую оценку новым механизмам тов. Ширкова и обратились с । просьбой ускорить выпуск чертежей контейнеров и лесов.



НАШ КАЛЕНДАРЬ

Милий Алексеевич 
БАЛАКИРЕВ

(К 40-летию со дня смерти — 29 мая 
1910 года).

Милий Алексеевич БАЛАКИРЕВ — вы
дающийся русский композитор, пианист и 
дирижер, глава новой русской музыкаль
ной школы (так называемой «Могучей 
кучки»), в которую входили Мусоргский, 
Римсний-Корсаков, Бородин и Кюи.

Прессклише ТАСС.

По-серьезному заняться 
подготовкой кадров

Планам подготовки кадров отдела 'тех
нического обучения треста предусмотрено 
подготовить в 1950 году 1.274 человека, 
в том числе: повысить свою квалифика
цию, т. е. изучить техминимум должны 
500 человек; обучиться в стахановских 
шкалах—150 человек; овладеть вторыми 
профессиями — 100 человек; приобрести 
квалификацию—494 вновь прибывших ра
бочих, из них 10 бригадиров.

Как же выполняется план? На 1 мая в 
стройуправлениях треста обучено 133 
вновь прибывших рабочих, повысили ква
лификацию и приобрели вторые строитель
ные профессии 185 человек.

В работе с кадрами есть свои положи
тельные и теневые стороны.

Десять начинающих строителей учатся 
плотничному ремеслу у опытного рабоче
го Цромстроя тов. Колузанова (жилучасток 
завода резино-технических изделий, где 
начальником тов. Фрегер). Ранее эти лю
ди были подсобными рабочими; теперь они 
выполняют на плотничных работах от 110 
до 120 проц, нормы; на-днях будут 
сдавать испытания и работать самостоя
тельно. Закончив производственное обуче
ние, бригада знатного каменщика тов. Тур. 
чаиинова приступила к изучению техмини
мума, с ними занимается мастер жилучаст- 
ка тов. Розенбаум. Всем присвоены разря
ды—четвертый и третий. Молодым камен- 

I щикам доверена кладка школы для детей 
■Куйбышевского района — первоочередно
го об’екта в тресте.

Однако же не везде с подготовкой кад
ров хорошо обстоит дело. В стройуправ
лении Машстрой сейчас нет ни одной 
группы по изучению техминимума. Не
серьезно относятся здесь к подбору и обу
чению неквалифицированных рабочих. 
Имеются случаи, когда люди’, получившие 
ту или иную специальность, отказываются 

Улучшить организацию труда на строительстве

На Домострое работают 
по старинке

В Капстрое 
(22 мая)

— Что-то сегодня раздобрились транс
портники, и мне повезло,—сообщил маши
нист экскаватора «Молотовец» тов. Гара
нин. — Четыре грузовых трехтонных ав
томашины дали. Правда, одна сломалась в 
1 час 30 минут дня, но оставшиеся три 
работали бесперебойно, и я сумел за сме
ну вынуть 300 кубометров грунта и при
лично заработать. Обычно же мой экскава
тор обслуживают две-три машины, дайте 
частенько выходят из строя, и 60 проц, 
рабочего времени я простаиваю.

* * *
— Ни нарядов не имеем, ни распевок не. 

знаем, — жалуются рабочие звена камен
щика тов. Грошихина. — Мастер тов. 
Тройб не беспокоится о нашей организа
ции труда. Сегодня еще хорошо раствор до
ставляли: только два человеко-часа и по
теряли мы, а в другие дни по полдня 
ожидаем.

— Не знаем, как выполняем норму, — 
добавили работницы-подсобницы бригады 
тов. Перьфильевой, — нет учета.

Наше вникание привлекли большие пле
теные корзины, там и сям валяющиеся в 
беспорядке возле сборнощитовых домов, 
сооружаемых на участке Домостроя (на
чальник тов. Латавва). Часть корзин поло
мана.

Оказывается, в этих корзинах... подни
мали шлак для засыпки перекрытий!

— На всех трех домах так потолки за
сыпали: зацепят веревкой и тянут по ле
стницам, — смеются рабочие. — И лест
ницы специально для этой цели сделаны.

Таким же «дедовским» способом подни
мают и кирпич, и раствор, и шифер — 
словом, весь материал. Нас возмутила такая 
картина: работницы доставляли молодым 
печникам кирпич на второй этаж сборно- 
щитового дома, приспособившись так: одна 
находилась внизу и подавала кирпич ра-! 
ботнице, стоящей на лестнице, а та, в свою 
очередь, подавала кирпич третьей. Эта же, 
до отказа перевесившись из окна, прини
мала кирпич. Вдруг несколько кирпичей,

Общежитие № 5 должно стать образцовым
Голубые свежевыкрашенные стены, сияю

щие белизной двери и окна, небольшие 
уютные комнаты и нарядный красней уго
лок с мягкой мебелью и с длинным сто
лом посредине, покрытым алой бархатной 
скатертью, — все это радует глаз в но
вом благоустроенном общежитии Ns 5.

Старые и молодые рабочие нашего тре
ста, заселяющие 26 комнат общежития, 
безусловно довольны новым жильем. В 
коридорах и комнатах уборщицы стара
тельно поддерживают безукоризненную чи
стоту. Точно по графику сменяется 
постельное белье. Все комнаты общежития 
радиофицированы и в большинстве из них 
уже имеются новенькие радиорепродукто
ры. Для общежития приобретено 150 порт
ретов и картин, которые украсят комнаты 
и красный уголок.

В подтверждение удобств и порядка в 
общежитии можно было бы привести еще 
целый ряд фактов. Но, к сожалению, не
смотря на то, что общежитие не сущест
вует и полутора месяцев, уже приходится 
серьезно говорить о недостатках. Экска
ваторщик тов. Аксенов, арматурщик за
вода железобетонных изделий тов. Зорин 
и другие жильцы жалуются на недостаток 
теплой воды. Многим рабочим после сме
ем неИхедим» умыться теплой водей, не

эта на первый взгляд простая процедура 
связана здесь с большими трудностями. 
Кипяток из кухни приходится «транспор
тировать» к умывальнику, который нахо
дится на улице, что связано © новыми не
приятностями, так как из-за отсутствия вед
ра для переноски кипятка, как рассказы
вает тов. Зорин, приходится пользовать
ся графином. К сказанному еще следует 
добавить, что наливать воду в умываль
ник, — одна из функций уборщиц обще
жития.

Частенько случаются и такие казусы, 
когда рабочий, возвращаясь с вечерней 
смены, долго не может попасть в свой 
новый дом по простой причине: дежур
ную уборщицу даже сокрушительными 
ударами в дверь не скоро разбудишь!

Как уже упоминалось, в общежитии 
есть хороший красный уголок, но, во-пер
вых, он почти всегда закрыт, а во-вто- 
рых, ,в нем нечем развлечься, и поэто
му жильцы скучают вечерами. В общежи
тии некому позаботиться о культурном 
отдыхе рабочих. Воспитатель тов. Парша- 
ков ушел в отпуск, а временно замещаю
щая его тов. Воротникова в пятом' обще
житии бывает редко и не ведет там си
стематической культурно-массовой работы.

I В общежитии де «их «е* не изераж

работать. Так получилось со штукатурами 
Серовой и Шабановой. Серова ушла с 
производства, а Шабанова снова стала под
собной работницей.

Явно пренебрегают подготовкой кадров 
руководители Заводстроя. Главный инже
нер стройуправления тов. Лабухин на соз
дает людям условий для обучения. Зача
стую здесь в период обучения не пред
ставляют работ всех видов, предусмотрен
ных программой обучения. Так, ученики 
бригады каменщиков тов. Сираева (3 че
ловека), тов. Делянского (6 человек) и 
тов. Моцаря (4 человека) не имели воз
можности познакомиться с бутовой клад
кой, так как таковой в тот момент на 
стройке не было. А передать их времен
но на Другой участок, где бутовая кладка 
велась, руководители не догадались. А 
вот и результаты: обучение вместо трех 
месяцев а этих бригадах затянулось до 
четырех. Говорится недаром, что нет ды
ма без огня. Такое положение создалось 
потому лишь, что на Завадстрое некому 
заниматься техническим обучением: тов. 
Лабухин до ©его дня не выделил ответ
ственное за это мероприятие лицо из ин
женерно-технических работников согласно 
приказу главного инженера треста № 94 
от 11 марта с. г. К сказанному следует 
добавить, что большой помехой в подготов
ка кадров являются частые, не ©вязанные 
с учебной программой, переброски учени
ков с об’екта на об’ект.

Обучение строителей не должно быть 
сведено к погоне за «дутыми» цифрами, 
лишь к количеству. Долг ИТР — дать 
квалифицированных рабочих нашим строй
кам, и задача главных инженеров строй
управлений — вплотную заняться этим 
важнейшим мероприятием.

А. СЕНКЕВИЧ, 
заведующая учебной частью 

отдела техобучения.

один за другим, полетели из окна, девушки 
в страхе разбежались, а вдогонку им по
лились потоки отборнейшей ругани. Один 
из молодых печников бросил в работницу 
каким-то предметом. Ни прораба, ни масте
ра на площадке не было в это время.

«Дубинушка» и захламленность про
цветают на этом участке. Поэтому и тем
пы работы в два раза медленнее: если 
людям создать условия труда, механизиро
вать трудоемкие строительные процессы, 
то можно свободно собрать три восьмиквар
тирных дома в течение месяца. А с этими 
тремя домами возятся два месяца.

Домострой сооружает жилье для ра
бочих Свердловскпромстроя. Всего в этом 
году Домострою нужно сдать в эксплоа- 
тацию свыше 20 таких домов.

Так неужели руководители треста не за
интересованы строительством собственного 
жилья и не могут помочь Домострою ме
ханизировать строительные процессы?

Е. ГАВРИЛОВА.

культурно-бытовой совет, нет редколле- 
гии стенгазеты. Ни разу еще не проводи
лись беседы или лекции. А жильцы мно
гим интересуются, о многом хотят знать. 
Например, лекцию о международном по
ложении здесь бы прослушали с боль
шим интересом. Все жильцы хотят, чтобы 
в красном уголке были газеты, журналы, 
книги. Экскаваторщик тов. Аксенов инте
ресуется технической литературой. Инте
рес тов, Аксенова и желание многих дру
гих жильцов можно Удовлетворить, орга
низовав в красном уголке передвижную 
библиотечку.

В общежитии любят спорт. Натянув 
между сосен сетку, молодежь с увлече
нием играет в волейбол. Но на маленькой 
лесной полянке спортсменам тесно, они 
хотят иметь настоящую спортплощадку, 
которую готовы сделать сами. Вот имен
но здесь, для разрешения этих на
сущных культурно-бытовых вопросов, и 
нужен руководитель, нужен культбытсовет 
и совершенно необходима помощь построй- 
кома и комитета комсомола, которые оста
вили общежитие № 5 на произвол судьбы. 
У общежития № 5 есть все возможности 
при должном внимании со стороны общест
венных организаций треста стать образцо
вым. Л. ЛИН»

Комсомольская
жизнь

Вовлечь в физкультурную 
работу больше молодежи

■Начался летний спортивный сезон. На 
стадионах, спортивны« площадках Сверд
ловска проходят встречи футболистов, 
эстафеты и другие спортивные игры и со
ревнования. Начался спортивный сезон и 
у <))изкультурникю)в Свердловскпромстроя, 
но в физкультурных соревнованиях еще 
принимают мало участия молодые строи
тели треста, а комсомольцы не являются 
застрельщиками.

В начале мая проходило совещание физ
оргов Свердловскпромстроя, на котором 
присутствовал широкий кжмсомольский ак
тив. Обсуждался вопрос о развертывании 
физкультурной -работы в летний период. 
Участники совещания приняли хорошее ре
шение, в котором намечались мероприятия 
по улучшению физкультурной работы в 
тресте. Было решено, в частности, во 
всех строительных управлениях и хозяй
ствах, а также возле молодежных обще
житий организовать спортивные площадки.

С тех пор прошло более двух недель, 
но до сих пор сделано очень мало: нет 
спюртивнной площадки возле общежитий 
№A’s 4 и 5 (воспитатель тов. Воротникова), 
не организована спортивная площадка воз
ле общежития Экскаваторного поселке 
(комендант тов. Королева), нет спортив
ней площадки на ДОК’е, ремонтно-механи
ческом заводе и в ряде других подразде
лений треста. Удивительно то, что такое 
положение не беспокоит секретарей ком
сомольских организаций цехов и отделов, 
а комитет комсомола треста не считает 
нужным помочь молодежи организовать 

, спортивные площадки. Дело доходит до 
того, что на деревообделочном комбинате 
и на ремонтно-механическом заводе орга
низацией спортплощадок вынуждены за. 
няться сами руководители — тт. Лысов и 
Зальцман, а комсорги и физорги не про
являют никакой активности.

Следует отметить, что во всех физкуль
турных мероприятиях, проводимых в 
Свердловскпромстрое, участвуют единицы 
комсомольцев, тогда как комсомольцы 
должны быть зачинщиками всех спортив
ных и физкультурных мероприятий.

Перед физкультурниками треста стоят 
большие задачи. Скоро предстоит обще- 
трестовская спартакиада. Участники спар
такиады будут соревноваться в беге, в ме
тании гранаты, толкании ядра, стрельбе, 
плавании и т. д. Комитет комсомола, воз
главляемый тов. Чичигиным, должен при
нять активное участие в этом важном ме
роприятии, привлечь к участию в спарта
киаде основную массу комсомольцев и 
молодежи треста.

П. БЕЛОГЛАЗОВ»

ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ

Что we думает делать 
тов, Аленькин?

Настало самое благоприятное время Для 
строительства. Как же обстоит с соору
жением лесопильного цеха на деревооб
делочном комбинате?

Здесь работают капстроевцы на кладке 
шлакоблочных стен цеха. Но для кладки 
нужен стеновой материал. И вот уже три 
недели я даю заявки на доставку шлако- 
камней, но за этот период сюда поступило 
всего 500 штук, словно для отвода глаз. 
Разве может такое мизерное количество 
шлакоблоков удовлетворить наши запросы?

Вот и выстрой, попробуй, лесопильный 
цех—этот важнейший об’ект капитального 
строительства. Что же думают делать ру
ководители КПП, в частности, начальник 
завода железобетонных изделий тоя. 
Аленькин?

И. СОПЛЕНКОВ, 
прораб.

ОБ’ЯВЛЕНИЕ.

Совет добровольного спортивного общест. 
ва «Строитель» Свердловскпромстроя орга
низует спортивные секции: легкоатлетиче
скую, ручных игр (волейбол, баскетбол), 
городошную, плавания, стрелковую и ве
лосипедную.

Желающие заниматься в секциях могут 
записаться у физоргов или комсоргов, а 
также в совете ДСО при поетройкоме.
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